

[Accueil](#)
[Revenir à l'accueil](#)
[Collection Boite_001 | Système pénal. Moyen-âge, XVIe siècle.](#)
[Collection Boite_001-14-chem | Organisation de la justice \[?\] au Moyen-Age](#)
[Item Bernard Guenée. Tribunaux et gens de justice dans le baillage de Senlis à la fin du Moyen Âge vers 1380-vers 1550 | Les quatre justices au Moyen Âge: haute, moyenne, basse, foncière](#)

Bernard Guenée. Tribunaux et gens de justice dans le baillage de Senlis à la fin du Moyen Âge vers 1380-vers 1550 | Les quatre justices au Moyen Âge: haute, moyenne, basse, foncière

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb001_f0319

Source Boite_001-14-chem | Organisation de la justice [?] au Moyen-Age

Langue Français

Type Fiche Lecture

Personnes citées

- [Esmein, Adhémar](#)
- [Guenée, Bernard](#)
- [Olivier-Martin, François](#)

Références bibliographiques [Guenée, Tribunaux et gens de justice dans le baillage de Senlis à la fin du Moyen Âge vers 1380-vers 1550](#)

Référentiel BNF <https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb37532572j>

Relation Numérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeur équipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 02/10/2019 Dernière modification le 23/04/2021

Données de data.bnf.fr

AUTEUR : Guenée, Bernard (1927-02-06 -- 1927-02-06)

TITRE Tribunaux et gens de justice dans le bailliage de Senlis à la fin du Moyen Age (vers 1380-vers 1550)

LIEU DE PUBLICATION Strasbourg

DATE 1963

EDITEUR Strasbourg : Publications de la Faculté des lettres , 1963

B. Guenot
Triv. et sui.
de juifus
(1963)

Les 4 jurihs du M.-A : h^h, moyen, baill, honcién

319

- But d'histoirie, du 1^{er} (Esmein, F. O. Martin) admettent que l'opposition h^h et baile juifus commandait à la guerre, plus le royaume français ou appelaient caudae maiors (rebours du comb) et caudae minores (retours de son voisin). La moyenne juifus accorde à l'autre moins, ouverte de plusieurs points n'atteignant pas tous juifus quels que soient les h^h.

Néanmoins (généralement) peuvent que chaque seigneur disposait d'un jurihs comte à son début ; puis que ce fut un bâtiement et un rebours pour faire l'autre bailler et moyenne.

- Question : les Grands de h^h, baile, puis moyenne juifus sont apparus brouillés dans ordre séquentiel au cours du XIII^e. C'est qu'en fait, il n'existe pas de "juifus", distinctes, catégorisées. Mais il existe des juridicess, méthodiques, concrètes, qui sont « disjoints ».

En un arrêt de 1275 cité par juifus qui rendait justice (à tort) la commune de Mandres : juifus de Clermont venait d'arriver, de faire rompre le voisinage ~~et faire rompre~~^{échapper à} du marche^{au} juifus des environs, celle de mure, celle de coup ion offensif de la ville, celle de stalle, celle des environs de urbe^{au} etc

BnF
MSS

z Sans attendre cette ratification, ce ne judiciaire s'organise autour d'organisations ou groupes de juifus. Juifus de Camon ; juifus de mure (murbelinus s/guidy et, ou italien du tout) ; juifus de sans (verso) ; G. n^o 2, pimod, t

et dure.

La répartition entre les seigneurs n'a pas été rapportée
du XVI^e, & jusqu'au 4^e siècle suivant relevant des cas qui n'ont
malheureusement pas été conservés. La partie d'aujourd'hui, au tout début
que l'on connaît de ces particularités qu'il faut tout de suite reconnaître
ne connaît pas de quelles îles peut mourer la population.

Tous pourtant fin du XIV^e, le cercle des villages
peut être vu dans le sens correct. Ainsi le nombre de
l'îles que possède l'île ou l'île.

Mais au cours du XV^e, le jumelage ou l'assemblage de
l'île pour échapper des roches s'est fait, correspondant
aux efforts de la consolidation. C'est à ce moment
où appelle l'île jumelle, c'est à dire la seigneurie est maintenant
la moitié de l'île jumelle. □

On voit par l'ensemble de cette carte qui n'a pas
l'île jumelle. Le canon offre un cas d'île jumelle
(Mais de temps il a été fait de l'île jumelle de son côté, c'est-à-dire
de moyenne jumelle). Mais si la moyenne jumelle n'a pas
de peinture sur cette carte de 60 îles; mais au moyen de moyenne
jumelle de Chazoumont ont été de peinte et de couper les
bordures. L'île jumelle en fait fait une carte de moyenne
jumelle à Ambleside.

Au XVI^e et XVII^e, le nombre d'îles augmenté de
nouveau très différemment. C'est au XVIII^e et XIX^e, que la
consolidation entre l'île jumelle jumelle puis dans le résultat
(ou autre parfois du moins) à l'île jumelle jumelle (jumelle).

L'ordonnance de 1539 opère cette mise en ordre.

H 77.89